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FECHA: Octubre 28 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otro poco y muere prensada” 

Criterio “Pide 388 mdp, 28% más que 2010” 

 “Fox “no actuó a tiempo” contra el narco: Calderón”  

 “IEE pide más de 300 millones de pesos para 2011” 

 
“Municipios con mayor periodo”  

 “Propone Osorio Chong alcaldes de 4 años”  

 
“Gobiernos de alcaldes podrían durar 4 años”  

El Independiente “Dinero del pueblo para Disneylandia del futbol”  

La Crónica “Corrupción bloquea inversión en México advierte el gobernador”  

 
“Ahora… Nayarit”  

 
“En el DF, la cuarta masacre de jóvenes”  

 

“¡Fatal!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Pretende el IEE 383 mdp para la elección de 2011: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
presentó ayer su proyecto de presupuesto con un posible incremento de 28 por ciento; es decir, aproximadamente 388 

millones de pesos; que apenas alcanzarían para cubrir los gastos de la elección para renovación de ayuntamientos. En 

sesión ordinaria, los consejeros aprobaron el dictamen en el cual se detalla cada una de las cantidades; sin embargo, no 
fue leído y nisiquiera fue dada a conocer la cantidad general. Ya en entrevista, el presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, 

aseguró que conforme a sus cálculos, el instituto podría operar el año entrante con un total de 383 millones de pesos, para 
la actividad normal y la electoral. A grandes rasgos, dijo que se habrían de gastar 315 millones de pesos en la elección, 

mientras que los 68 millones restantes servirían para la operación y actividades generales del órgano rector en materia 

electoral local. Además, planteó que al menos 60 por ciento del presupuesto estaría enfocado al pago de prerrogativas que 
se les entregan a los partidos políticos por actividades normales y que se triplican cuando hay elecciones. El monto total del 

presupuesto, explicó, representa "18 por ciento más, que la cantidad que solicitamos el año pasado"; sin embargo, de los 
324 millones de pesos pedidos el año pasado, apenas les fueron autorizados 277 millones de pesos. Jiménez Rojo 

consideró que esta pretensión "podría sufrir recortes, sabemos que hay recortes a los organismos; no obstante, pedimos lo 

ideal para hacer la elección sobre todo porque la mayoría de los recursos se van en prerrogativas de partidos políticos y 
pago del personal que se contrata por temporada". El costo de las elecciones municipales considera mayores gastos debido 

a que se tienen que formalizar los 84 consejos municipales electorales, los cuales necesitan personal de tiempo completo, 
así como la renta de los inmuebles. Jiménez indicó que este proyecto de presupuesto se hizo a partir de las necesidades 

surgidas, las cuales fueron motivo de consenso con los partidos políticos y los consejeros electorales. Descienden 
prerrogativas. Conforme a las cuentas que ya comenzaron a realizar, primordialmente sobre las cantidades que van a 

recibir los partidos políticos, como prerrogativas en actividades normales, se estableció que tanto el Partido Revolucionario 
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Institucional como el de la Revolución Demo-crática; serán los que vean disminuidas sus dietas debido a que bajaron sus 

porcentajes. Tanto Acción Nacional como Nueva Alianza fueron quienes lograron capitalizar la anterior contienda mediante 

las alianzas alcanzadas, debido a que serán quienes reciban un mayor porcentaje de prerrogativas. En tanto, el Verde 
Ecologista y el PT se mantienen con su mesada sin contratiempos. Podría sufrir recortes, sabemos que hay recortes a los 

organismos; no obstante, pedimos lo ideal para hacer la elección. Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del IEE. 
Prerrogativas...Con la aprobación de los nuevos presupuestos se habrá de considerar el aumento de prerrogativas que 

tendrán algunos partidos por haber alcanzado mejores porcentajes de votación; aunque la participación ciudadana se 

considere todavía como magra en el IEE.....Partido Acción Nacional 6 mil 64 salarios mínimos mensuales....Partido 
Revolucionario Institucional 8 mil 750 salarios mínimos mensuales....Partido Nueva Alianza 6 mil 46 salarios mínimos 

mensuales....Partido de la Revolución Democrática 5 mil 500 salarios mínimos mensuales....Partido del Trabajo 2 mil 500 
salarios mínimos mensuales....Convergencia 2 mil 500 salarios mínimos mensuales....Partido Verde Ecologista 3 mil 600 

salarios mínimos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Propaganda no influyó en votantes, acuerdan: Por cuarta ocasión el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) acordó que la propaganda del 5 informe del gobernador Miguel Osorio no tuvo ninguna injerencia de 

carácter proselitista en la campaña por la gubernatura. En su calidad de autoridad administrativa, fue requerida por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo para que en cuestión de cinco días valorara las pruebas 

presentadas por la alianza Hidalgo nos Une que afirman hubo una tendencia del mandatario por favorecer al candidato 

priista Francisco Olvera. El dictamen que votaron hizo notar que los colores manejados en la propaganda nada tenían qué 
ver, porque una era la institucional del gobierno estatal y la otra del candidato. Dijeron que de nueva cuenta habían 

confirmado que no había sustento para asegurar que la campaña desplegada por el gobernador en turno tuviera algún 
sesgo de carácter partidista, según la investigación. Este recurso que ya fue visto en tres ocasiones por el Consejo General 

del IEE fue revocado tanto por la Sala Superior como el Tribunal Electoral local, al considerar que no se han agotado las 
investigaciones con exhaustividad, lo que impide tener un panorama claro. En su momento, Honorato Rodríguez, 

representante la alianza Unidos Contigo, dijo que ya ha quedado demostrado en muchas ocasiones que las impugnaciones 

no tenían la razón, que no había instituciones al servicio de ningún partido, al menos así ha quedado establecido en los 
dictámenes. Modificaciones....Las recomendaciones realizadas por el Tribunal Electoral local sobre formalizar un reglamento 

interno que evite que los asuntos reboten hasta en tres ocasiones, será tomado en cuenta por el Instituto Estatal Electoral 
que dirige Daniel Jiménez.....Conforme al secretario general, Francisco Ortega Sánchez, en este momento es imposible 

mover la ley; por eso tienen que hacer un reglamento que regule los procedimientos administrativos ágiles.....Este 

reglamento va a regular el artículo 158 de la Ley Estatal Electoral, lo que evitará el embrollo burocrático. (Jorge Martínez, 
página 05) 

Milenio-IEE gastará 383 millones de pesos para elecciones 2011: Serán 383 millones de pesos los que tendrá a su 
disposición el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para el próximo año, 59 millones más que en este 2010. El 

Consejo General del organismo aprobó el monto del presupuesto que solicitarán para el 2011, periodo en el que se 

realizarán comicios para elegir presidentes municipales en los 84 ayuntamientos. El consejero presidente del IEE, Daniel 
Jiménez Rojo, justificó que el presupuesto del 2011 sea mayor que el de este año porque las elecciones municipales 

requerirán de un mayor despliegue de personal y de un número mayor de inmuebles. “Hay que recordar que son 
elecciones municipales, tendremos que tener 84 sedes y los consejos en cada uno de los municipios, entonces tenemos que 

utilizar rentas, vehículos, etcétera”, expuso. El 60 por ciento del gasto del próximo año será destinado exclusivamente al 

pago de salarios. “Tenemos presupuestada la cantidad 315 millones para gasto electoral y 68 para gasto general; en los 
salarios el 40 por ciento para es para prerrogativas y el 20 por ciento para salarios de los trabajadores eventuales”, detalló. 

Reconoció que esta cantidad no está exenta de sufrir recortes, como sucedió este año, pero que la petición se realza para 
cubrir todos los gastos necesarios. “No estamos ajenos a ello, estamos expuestos no sólo los órganos locales, sino los 

nacionales, a un recorte, pero nosotros pedimos lo ideal, sabemos que hoy la situación es muy difícil”, dijo.  En otro tema, 

Jiménez Rojo reconoció que aún faltan 30 casos por resolver de las pasadas elecciones que se irán desahogando 
continuamente.  En la sesión se desechó por cuarta ocasión la queja de la alianza de Hidalgo Nos Une contra la 

propaganda del gobernador.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Plaza Juárez-IEE pide más de 300 millones de pesos para el 2011: UN 40% VA DIRECTO A LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS En la segunda sesión ordinaria del día de ayer fue aprobado por unanimidad de los Consejeros Electorales el 

dictamen relativo al  proyecto de presupuesto anual a ejercerse por el Instituto Estatal Electoral (IEE) en 2011; pidió 383 
millones 331 mil 29 pesos para organizar la elección de 84 presidentes municipales. La propuesta que será enviada al 

Congreso de Hidalgo para su aprobación se divide en 314 millones 794 mil 267 pesos para desarrollar actividad electoral y 
68 millones 206 mil 064 pesos para la actividad general  del IEE para el año entrante. “Tendremos que contratar más 
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personal y más vehículos para desarrollar estas elecciones en 2011, aunque sabemos que la situación es muy difícil pero 

por eso pedimos un presupuesto ideal que se ajuste a las necesidades del Instituto”, dijo Daniel Jiménez Rojo, presidente 

consejero del IEE, el término de la sesión del día de ayer. Explicó que el Congreso ha negado un aumento al sueldo de los 
trabajadores eventuales que participan en cada elección. El 40 por ciento de este presupuesto se divide en prerrogativas 

para los partidos políticos que se obtiene con base en un porcentaje de sus votos logrados en la elección anterior 
inmediata, y el 20 por ciento para los salarios de los trabajadores eventuales. Referente a las impugnaciones que 

interpusieron las coaliciones partidistas para la elección de gobernador y diputados locales, explicó que existen 30, de entre 

las cuales una referente al expediente número IEE/PASE/04/2010 fue aprobado también por unanimidad el acuerdo relativo 
al procedimiento administrativo sancionador electoral. Esta impugnación presentada por la coalición “Hidalgo nos Une”  

denunció la  ilegalidad  la difusión de la propaganda del quinto informe del gobernador del estado de Hidalgo; sin embargo, 
el 31 de marzo el  Consejo General emitió un acuerdo a través del cual se declaró incompetente. La coalición denunciante 

interpuso un Juicio de Revisión Constitucional Electoral, ordenando la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación se reencauzara el asunto como un recurso de apelación local. El asunto se volvió a declarar sin los 

elementos suficientes para proceder en contra del gobernador Miguel Osorio Chong en los términos que establece la Ley 

Estatal Electoral. (Beatriz Adriana, página 05) 

Sol de Hidalgo-Solicitará IEE 383 millones para 2011, año electoral: Un proyecto de presupuesto de 383 millones 

331 mil pesos para el próximo año, en que se verificarán las elecciones municipales, aprobó, en su segunda sesión 

ordinaria de ayer, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Conforme al dictamen propuesto por 
los integrantes de la Comisión Permanente de Administración y Servicio Profesional Electoral, del total de ese presupuesto, 

314 millones 794 mil 267.00 pesos serán para Actividad Electoral, mientras que 68 millones 206 mil 064.29 corresponderá a 
la Actividad General. Sin embargo, como ocurre anualmente, será a través de la Secretaría de Finanzas como llegue el 

proyecto de presupuesto del IEE, con o sin reformas, al Congreso de Hidalgo, dentro del Presupuesto de Egresos 2001 que 
presentará el Ejecutivo para su análisis, discusión y probable aprobación. IEE REVALORÓ Y NUEVAMENTE DESECHÓ 

SEÑALAMIENTOS Por otra parte, en la misma sesión de ayer, el Consejo General del IEE desechó los señalamientos de la 

coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia), en el sentido de que la propaganda institucional del Quinto Informe de 
Gobierno de Miguel Osorio tenía fines electorales. Después de revalorar las pruebas de la alianza opositora y las aportadas 

por el Gobierno Estatal, dice el dictamen, en ninguna de ellas se hace alusión, "a favor o en contra, de partido político, 
coalición o candidato alguno, contendientes dentro del proceso electoral llevado a cabo en el estado de Hidalgo en el año 

dos mil diez, lo que nos lleva a concluir válidamente que la difusión de la mencionada propaganda no tiene fines 

electorales, así que se corrobora, no hay vulneración a los principios de imparcialidad y equidad rectores de los procesos 
comiciales".. Con lo anterior, nuevamente por unanimidad, fueron desestimadas las acusaciones de Hidalgo nos Une, 

coalición que podría, de nuevo, llevar el caso al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo y al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. (redacción, Ojo Política) 

Reloj-IEE solicitará 383 mdp para ejercicio electoral de 2011: Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente señaló 

que aproximadamente el 40% se destinará a prerrogativas de los partidos políticos, y el 20% al pago de salarios del 
personal eventual El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó el anteproyecto del presupuesto a ejercer 

durante el año 2011, mismo que será enviado al titular del Ejecutivo estatal, a fin de ser considerado dentro de la Ley de 
Egresos a presentar ante el Congreso Local. El presupuesto aprobado alcanza la cantidad de 383 millones de pesos, de los 

cuales aproximadamente el 40% se destinará a prerrogativas de los partidos políticos, y el 20% al pago de salarios del 

personal eventual, explicó Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del IEE. De los 383 millones de pesos que se 
solicitarán a la secretaría de Finanzas, 315 millones de pesos estarán destinados para la organización y desarrollo de la 

elección donde se renovarán las presidencias municipales, y 68 millones de pesos se destinarán a la actividad general del 
instituto electoral. Jiménez Rojo argumentó que en el año 2010 se solicitaron 324 millones de pesos, los cuales sirvieron 

para la organización de las elecciones de gobernador y diputados locales; sin embargo, en la renovación de presidencias 

municipales se requiere de más cedes, es decir, 84 y no 18, por la instalación de los consejos en cada uno de los 
municipios del estado; aunado más personal eventual, la renta de inmuebles y de vehículos, entre otros gastos que se 

requieren para el desarrollo de la elección. Calificó como “ideal” el presupuesto solicitado, no obstante, señaló no estar 
exentos de que sufra un recorte, tal y como ocurrió el año pasado. En este sentido, hizo hincapié en que más del 60% del 

recurso se destina a salarios y prerrogativas. (Verónica Ángeles, página 03) 

Independiente-IEEH pedirá 383 mdp a Cámara de Diputados para 2011: Un presupuesto de 383 millones de 
pesos solicitó el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) a la Cámara de Diputados federal para cubrir gastos electorales 

del próximo año y sus actividades generales, en el paquete económico de 2011 que el gobierno estatal pondrá a 
consideración de los legisladores. El consejero presidente del Instituto Daniel Jiménez Rojo justificó el aumento en el 
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proyecto de presupuesto, que es de 18 por ciento más respecto al de este año, bajo el argumento de que serán 84 

consejos que se instalarán en los comicios municipales.  Jiménez Rojo consideró que la cantidad solicitada "es la ideal", 

aunque admitió que no están exentos de un recorte presupuestal.  El total del proyecto de presupuesto se divide en 314 
millones para actividad electoral, que incluye prerrogativas por 67 millones para los partidos políticos; recursos para la 

compra de material electoral; contratación de personal y costos de la instalación de los 84 consejos municipales. Y el resto, 
68 millones, se destinarán para el gasto corriente del órgano jurisdiccional.  Una vez que el consejo general del Instituto 

aprobó el dictamen, se envió a la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal para ser incluido dentro del Presupuesto de 

Egresos del estado. La respuesta a la petición se dará una vez que la Cámara de Diputados resuelva a finales este año la 
distribución del Presupuesto de Egresos de la Federación. El monto que recibió el IEE para 2010 fue de 267 millones, toda 

vez que se habían solicitado recursos por 324 millones de pesos.  (Gerardo Neria, página 06) 

Síntesis-Año electoral-Propone IEE presupuesto para el 2011: Ayer el Consejo General del IEE presentó el 

dictamen relativo al presupuesto para la próxima renovación de Ayuntamientos. El IEE presentó el anteproyecto de 

presupuesto para la organización de las elecciones municipales del 2011, para las cuales aseguró que serán necesarios 
recursos de al menos 383 millones de pesos, aseguró el presidente del IEE, Daniel rolando Jiménez Rojo. Durante la 

segunda sesión ordinaria del mes de octubre celebrada ayer, se dio lectura y aprobó por parte de los integrantes del 
Consejo General el dictamen relativo al presupuesto para el ejercicio 2011, que será repartido en actividades generales y 

electorales. Al terminó del evento el titular del organismo señaló que la propuesta de presupuesto que se incrementa en al 

menos 59 millones más con relación al ejercicio anterior, está basada en las actividades de organización y contratación de 
personal eventual que tiene el IEE para organizar y garantizar los resultados de las elecciones que tendrán lugar el próximo 

3 de julio. “Obviamente hay que recordar que son elecciones municipales y que debemos tener 84 sedes, una por cada 
consejo y por cada municipio, entonces en eso tenemos que pagar más en rentas, vehículos y ocupar mucho mayor 

personal para atender las actividades de cada uno de los Consejos”. (Jaime Arenalde, pagina 11) 

Uno más uno-Piden 388 mdp para elecciones: El IEE en el estado, presentó su anteproyecto de presupuesto para las 
elecciones municipales del 2011, el cual asciende a 383 millones de pesos, señaló el consejero presidente Daniel Rolando 

Jiménez Rojo. El 03 de julio del 2011, Hidalgo renovará las 84 alcaldías, por lo cual para la organización del proceso 
electoral, se requerirán 383 millones de pesos, de estos, sólo 68 millones será ocupados en gasto corriente, especificó el 

titular del IEE. El presupuesto, de acuerdo con los consejeros se dividirá en actividades generales y electorales. Según el 

planteamiento, se busca tener un incremento de la menos 59 millones de pesos más en relación con las elecciones pasadas 
de gobernador, donde se tuvo un presupuesto de 267 millones de pesos. Cabe destacar que el presupuesto requerido para 

la elección de gobernador los diputados recortaron 53 millones a la carpeta presentada por el IEE. Sobre el incremento 
presupuestal, Daniel Jiménez, especificó que los requerimientos son mayores a la elección a gobernador debido a que se 

requiere de 84 sedes del IEE lo cual incrementa considerablemente los costos. Manifestó que la petición del presupuesto es 
la adecuada para poder organizar las elecciones; sin embargo dijo estar consiente que los recortes financieros pueden 

afectar al organismo electoral Jiménez Rojo recordó que el IEE recibió el premio nacional de innovación tecnológica, luego 

de participar en el concurso promovido por el CIAPEM, el cual tiene el objetivo de aprovechar y mejorar las tecnologías en 
los servicios públicos explico que el premio tiene como finalidad destacar los programas implementados con éxito, que han 

sido probados por la ciudadanía y que representan una verdadera innovación. La condecoración la obtuvo debido a que 
cuenta con infraestructura para operar el PREP. (redacción, página 03) 

Crónica-Presenta IEEH presupuesto para los comicios 2011, por más de 300 mdp: El IEE presentó un 

anteproyecto de presupuesto para el 2011 por 383 millones de pesos, que servirán para el proceso electoral de 
ayuntamientos. Los recursos serán destinados a las prerrogativas de los partidos políticos, salarios de los trabajadores, 

informó Daniel Rolando Jiménez Rojo. Explicó que en dichas elecciones se requiere de 84 sedes del IEE lo cual incrementa 

considerablemente los costos, manifestó que los recortes financieros pueden afectar al organismo electoral, pero los 
consejeros, partidos políticos y coaliciones están solicitando el presupuesto más adecuado. Agrego que el IEE está sujeto a 

las auditorias del OFS y de la secretaría de contraloría local, para verificar como se utilizan estos recursos. Respecto a las 
inconformidades de las coaliciones sostuvo que están pendientes 30 dictámenes. (Alberto Quintana, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Candidaturas tricolores estarán alejadas de compadrazgos o amiguismos, asegura Omar Fayad: 
Con el objetivo de tener buenos resultados en los comicios electorales del 2011, donde se renovarán alcaldías de los 84 

ayuntamientos, Omar Fayad Meneses, diputado federal, indicó que la selección de los candidatos será alejada de 
compadrazgos o amiguismos.  Señaló que se construirán candidaturas con mujeres y hombres que representen a un grupo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

social, con un buen posicionamiento y que tengan un buen conocimiento del lugar donde aspiran a gobernar.  Expresó que 

los priístas coinciden en que “se deben postular candidatos ganadores y no compadres o amigos perdedores; todos van a 

tener las mismas oportunidades, es muy importante que las mismas expresiones políticas impulsen a los candidatos 
ganadores”, subrayó.  Del mismo modo, el legislador manifestó que “el PRI se tiene que preparar para tener un partido 

más cercano a la sociedad, renovado y que represente las aspiraciones de la mayoría de los ciudadanía, con mucha 
apertura, que realmente pueda tomar mejores decisiones colectivas, reinventado, donde se puedan buscar nuevas 

estrategias”.  Enfatizó que el partido tricolor tendrá que hacer muchas cosas para tener victorias electorales, sin embargo la 

más importante es que la ciudadanía sienta al PRI como representante de sus intereses, ya que “con eso se tiene un tramo 
muy avanzado rumbo al éxito electoral”.  Con respecto a comentarios de la oposición acerca de que ya vislumbran algunos 

triunfos electorales, dijo: “Si ya saben cuántos van a ganar, serán brujos, han de tener una bola mágica o algún oráculo, 
porque todos competimos para ganar, pero no sabemos el resultado de un acontecimiento futuro ya que eso depende de la 

voluntad de los ciudadanos, no de los partidos”.  Explicó que los partidos hacen su trabajo con campañas, propuestas y 
buenos candidatos, “pero la parte decisiva la tiene la ciudadanía con su voto y esa no se puede calcular...deberían 

aprender que las cosas no son aritméticas como pareciera, y deberían darse cuenta que va a ganar quien postule los 

mejores candidatos y tenga las mejores propuestas”.  Continuó: “Si vienen en alianza el PAN y PRD nos van a repetir la 
dosis porque la alianza fue exitosa, lograron la votación más alta, pero el bloque, porque si van solos todavía no tienen 

cómo ganarle al PRI. Nos vamos a enfrentar en el 2011 a una alianza pero estaremos preparados haciendo lo nuestro; nos 
vamos a dedicar a ver por nuestro partido, a ver por la sociedad hidalguense, ya el resultado final lo va a tener la 

ciudadanía”.  En otro punto, después de la visita que hiciera el director de PEMEX a Tula, Fayad Meneses calificó como 

descortés el hecho de no invitar al gobernador del estado; “es falta de oficio político, es falta de profesionalismo, es falta 
de atención, y es gente inexperta en la política”, ya que indicó que a pesar de que no son reglas estrictas, éstas son 

elementales en la convivencia política entre la Federación y los municipios”.  Por otra parte, luego de que México bajara 10 
lugares a nivel internacional en prosperidad y  al lugar 98 de 178 países en cuanto a transparencia, declaró que esto refleja 

la falta de pericia y experiencia por parte el Partido Acción Nacional, “es muy notoria su falta de experiencia, a veces quiere 
creer uno en su buena voluntad, pero nos demuestran día a día que hay una falta de oficio público”.  Finalmente, explicó 

que “así como para operar a una persona del corazón, se requiere no de un médico cualquiera sino de un cardiólogo 

calificado, también para la política para gobernar un país, se requiere un político que pueda enfrentar los grandes retos 
nacionales. Yo creo que los presidentes emanados del PAN, en los últimos 10 años, nos tienen peor que todos los que nos 

reclamaron al PRI mientras fue gobierno”. (Fabiola Cerón, página 03) 

Reloj-PRD avala ampliación de periodos de alcaldes a 4 años: Asegura fracción del Sol Azteca que favoreceria la 
realización y conclusión de proyectos de obra. Realización y conclusión de programas sería una de las ventajas de ampliar a 

4 años el periodo de los alcaldes, aseveró el diputado Arturo Sánchez Jiménez, miembro de la Fracción Partidista del PRD 
en la Cámara de Diputados Local. Luego de que se informara sobre la presentación de la iniciativa que amplía el periodo de 

los presidentes municipales, el legislador expresó beneplácito, argumentando que 3 años es poco tiempo para la creación y 

conclusión de obras, por lo que al sumarle uno más, permite a los funcionarios municipales, no dejar obras inconclusas. 
Sánchez Jiménez indicó que hay algunos ediles que no concluyen sus programas por la falta de recursos económicos, 

además de que el primer año de ejercicio trabajan con un proyecto de la administración anterior, por lo que dijo - “de 
entrada veo bien la propuesta, pero hay que analizar los pros y los contras”. Por su parte, el diputado priísta, Roberto 

Pedraza Martínez explicó que la propuesta del Ejecutivo Estatal será analizada y discutida, primero en la comisión de 
Legislación y puntos constitucionales, la cual emitirá un dictamen y posteriormente se presentará el pleno. Manifestó la 

intención de aprobarla en este legislatura y no dejarla en archivo. (Verónica Ángeles, página 03) 

Independiente-Reconoce equivocación Estela R. al aprobar préstamo para refinería: La diputada perredista local 
Estela Rubio Martínez después de año y medio reconoció que la bancada que coordina en el Congreso de Hidalgo se 

equivocó al aprobar un préstamo de mil 500 millones de pesos que solicitó el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong para 

comprar los terrenos para instalar la refinería Bicentenario que les solicitó Pemex. Dentro del marco del Foro Fianzas y 
Deuda Pública que promovieron PRD y PT, la oriunda del valle del mezquital aseguró que con esta deuda, los egresos del 

gobierno se verán severamente castigados y el gasto social siempre paga los excesos de los gobernantes. "En la práctica, 
es una maldición pública la deuda de la refinería." Aseguró que de acuerdo a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) cuando Osorio Chong inició su administración observó un saldo de mil 271 millones de pesos y para noviembre de 
2009 -con motivo de la compra de terrenos para la refinería Bicentenario- se observó un saldo de 3 mil 909 millones de 

pesos, 306 por ciento superior a la que tenía cuando inició su gestión. "Al deberse más, se tiene aún menos recursos para 

invertir en sectores que -inclusive antes del endeudamiento- no eran prioritarios, lo que se traduce en menos hospitales, 
menos material, menos doctores y enfermeras, y mucho menos para ciencia y tecnología." Concluyó que gastar más no 

significa necesariamente gastar mejor; erogar recursos sin sustento ni objetivo, tarde o temprano tendrá serias 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

repercusiones para la economía que finalmente terminará por agotarla. "Ahora nos arrepentimos porque aprobamos la 

deuda; ahora vemos que no hay proyecto y que la deuda sigue creciendo." (Miguel Ángel Carrasco, página 02) 

Independiente-Recrimina Teresa Samperio a Rubio Martínez su falta de compromiso con el pueblo: La 

integrante del secretariado estatal del PRD, Teresa Samperio León recriminó a la diputada Estela Rubio Martínez su falta de 
compromiso con el pueblo hidalguense y su doble postura, en relación con la aprobación del préstamo que solicitó el 

gobierno del estado para comprar los terrenos para la refinería Bicentenario. Durante la intervención de la diputada local en 

el Foro Finanzas y Deuda Pública, Teresa Samperio le recordó que no hay justificación para aprobar una deuda que no le 
correspondía al estado y mucho menos al pueblo hidalguense que, a final de cuentas, es el que termina pagando la deuda. 

"Efectivamente. Lo que ahora ella está criticando, un grupo de perredistas lo criticamos en julio de 2009 en un documento 
que se le entregó como coordinadora de los perredistas en el Congreso, donde manifestamos nuestra vergüenza como 

militantes de izquierda encabezados por usted, votaran a favor de este endeudamiento." Por lo que le pidió que no se 
repita una votación de este tipo, "porque debe ser analizado el voto y tomando en consideración al pueblo y tener la 

sensibilidad de saber qué le conviene o no". Teresa Samperio León aseguró que si se conociera un poco de leyes hubieran 

tomado a consideración que este endeudamiento no era responsabilidad del gobierno de Hidalgo, sino de Pemex porque 
era una construcción suya. "Me obliga la conciencia y responsabilidad política. Porque no es ninguna cuestión personal, 

simplemente un grupo de compañeros hemos estado a la vanguardia y conscientes y siempre hemos estado pendientes y 
no nos damos cuenta un año y medio después o dos años después." (Miguel Ángel Carrasco, página 02) 

Independiente-Xóchitl Gálvez rechaza convocar a marcha en protesta por Dios Padre: La ex candidata al 

gobierno estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz negó que esté realizando campaña telefónica para convocar a una movilización masiva 
y protestar por el conflicto en Dios Padre del municipio de Ixmiquilpan, ya que su lucha "en estos momentos es jurídica y 

en forma pacífica". "Estamos buscando la forma de ayudar a los indígenas detenidos, que tienen derecho a fianza, para que 
puedan salir. Están realizando una campaña telefónica para convocar a una marcha en protesta a mi nombre, pero yo no 

soy y no estoy convocando a ninguna marcha." Ya le prepara a Pedraza las pruebas que pidió Ante la insistencia del 

presidente de la junta de gobierno del Congreso del estado en el sentido de que la oriunda de Tepatepec debe comprobar 
que él se encuentra involucrado en el problema agrario en Ixmiquilpan y que aseguró que es un caballero cuando "hay 

damas, pero no las hay", comentó que en su debido tiempo las pruebas se harán públicas. Insistió que ella vio escrituras a 
nombre de Roberto Pedraza de terrenos que se encuentran en el área de conflicto entre los comuneros y Alejandro Murillo, 

en Rancho Damasco, "esto seguramente saldrá a la luz pública porque será parte de la defensa de los comuneros y ellos 

después seguramente lo darán a conocer a los medios." De poca altura Y ante los comentarios comentó que es lamentable 
que el dirigente de la Cámara de diputados tenga ese nivel de declaraciones, porque si siempre se expresa así de las 

mujeres, pues habla de su calidad moral.  "El fue quien ofendió, porque yo no le falte el respeto. No haré más comentario 
que es una pena que se exprese así de las mujeres el líder de los diputados." Fianza exagerada La ex candidata de la 

coalición electoral integrada por el PRD, PAN y Convergencia aseguró que ante el alto costo de la fianza para liberar a 
algunos detenidos derivado de las ordenes de aprehensión por despojo de Dios Padre, seguramente ingresarán un amparo 

en contra de la fianza, porque es "exageradamente alta." "Ahorita se nos ha complicado... por los montos, porque realizar 

un pago de 100 mil pesos en efectivo es excesivo para la gente. Hasta hoy sabemos que una asociación de mujeres 
vigilantes va a pagar e monto de la fianza de una comunera, lo que la convertiría en la segunda persona que sale por 

fianza." Xóchitl Gálvez comentó que ella buscará el apoyo de la Organización Reintegra para apoyar a otros habitantes de 
Dios Padre, para que puedan salir con fianza. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Funcionarios municipales comparecen ante la PGJEH por delitos electorales: Funcionarios de la 

administración municipal de Mixquiahuala fueron requeridos para rendir su declaración ante la Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales de la Procuraduría General de Justicia del estado, como parte de la indagatoria que se les sigue por su presunta 

participación en delitos electorales durante las elecciones estatales del pasado 4 de julio. Guillermo García Valdéz, actual 
director de Desarrollo Económico y Social, y Jorge Mendoza, enlace de Desarrollo Agropecuario, fueron citados ante la 

procuraduría de atención de delitos electorales. Ello con base averiguación previa PGJH03-03*1f.4014/2001, que 

interpusieron en su momento los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo, Acción Nacional y Convergencia, 
aglutinados en la desaparecida coalición Hidalgo nos Une. De igual manera comparecieron Ayax Omar García Serrano, 

quien hasta el pasado 27 de septiembre se desempeñaba como director de Reglamentos y Espectáculos y que actualmente 
ostenta el cargo de asesor del titular del ejecutivo municipal, Rogelio Neria Calva. A estos funcionarios públicos se suma 

Gabriel Tovar Pérez, quien se desempeña como enlace del deporte municipal. El 14 de junio militantes de los partidos 
políticos antes mencionados, detuvieron a los referidos funcionarios repartiendo despensas del programa alimentario.  

(Ramsés Salanueva, página 11) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Pronta discusión de superalcaldías: El gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, indicó que el Congreso 

local deberá aprobar o desechar durante el presente periodo legislativo su propuesta de ampliar el mandato de los alcaldes. 
Esto, pues observó que las modificaciones a la legislación electoral deben darse antes del inicio del próximo proceso para la 

renovación de las 84 alcaldías, en enero de 2011. Al acudir al Congreso para presidir la entrega post mortem al artista 

plástico Byron Gálvez, de la medalla Miguel Hidalgo, el mandatario expuso que "deben verlo los legisladores antes de que 
inicie el proceso municipal". Además, aseguró que su propuesta va más allá de la reelección, más allá de si se debe pensar 

en reelección de presidentes y diputados, a dotar de mejores elementos a las autoridades locales para lograr una 
administración adecuada. También dijo "lo que tendrán que acomodar son los tiempos del siguiente periodo, lo que tienen 

que determinar es si el periodo será de cuatro años siete meses o ya nos vamos a cuatro años y la que sigue de la misma 

manera". El mandatario destacó que si el Congreso avala su propuesta, la entidad se convertiría en la segunda a nivel 
nacional en ampliar el periodo de gobierno de los municipios, lo que consideró, reforzará la administración pública. En 

entrevista con los medios, el mandatario además confió en que antes de que culmine su gestión pueda consolidarse la 
creación de la Secretaría de Medio Ambiente. "Es un planteamiento de hace meses, para dar autonomía y fortalecer al 

Consejo al convertirlo en secretaría, sin un mayor número de plazas, sino para fortalecerlo, para que se siga dando como 
hasta ahora resultados". Antes, al hablar del escultor originario de Mixquiahuala, dijo que el trabajo realizado por el 

maestro Gálvez dejó una huella imborrable y fue gracias a éste que logró alcanzar merecidamente un lugar en la vida 

artística del estado, como una de las figuras más ilustres por la cantidad, el tamaño y calidad de su obra. Finalmente, 
destacó en él a un artista que se distinguió por su temple y perseverancia; "fue persistente y asumió grandes retos y 

empeños; Byron asimiló el arte abstracto y una de sus principales virtudes fue incorporar elementos propios de la 
mexicanidad". Dato El mandatario destacó que si el Congreso avala su propuesta, la entidad se convertiría en la segunda a 

nivel nacional en ampliar el periodo de gobierno de los municipios. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Exponen alcaldes conflictos ante CFE: Diez representantes de igual número de ayuntamiento y 35 alcaldes, 
entre ellos, los de Acaxochitlán, Cuautepec, Santiago Tulantepec y Tulancingo, se reunieron con directivos de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), en Pachuca, para exponer sus problemas derivados de los altos cobros por consumo de 
energía. La reunión fue pactada durante la quinta asamblea general de la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo 

(AMEH), celebrada el pasado viernes en Tula de Allende. El presidente de la AMEH, Jorge Márquez, agradeció la asistencia 
de Ignacio Cabrera y Carlos González, titulares de Vinculación y Gerente Divisional, respectivamente, de la CFE en Hidalgo, 

porque demuestra el interés de la paraestatal por resolver los problemas que enfrentan los municipios hidalguenses. Puso 

como ejemplo el caso de Zacualtipán, donde el corte de luz es inminente, ya que el costo de energía se disparó y el 
municipio carece de recursos para saldar el servicio. Similar situación impera en Santiago Tulantepec, donde a decir del 

alcalde, Héctor García, la facturación por consumo de energía se elevó al doble. “Presupuestamos tres millones de pesos 
para el pago anual de energía, pero al décimo mes del año, tenemos que pagar seis millones de pesos”, señaló el edil. Los 

representantes de la CFE recordaron que las tarifas son fijadas por la Secretaría de Hacienda; sin embargo, ofrecieron 

revisar cada caso y verificar la autenticidad de los cobros, incluso signar convenios de pago para reducir la deuda. Obras 
sin recepcionar, reconsideración de pagos y tarifas, reducción en tiempos de ejecución de obra eléctrica y derecho de 

alumbrado público fueron otros de los temas tratados. La Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo y directivos de la 
CFE acordaron desarrollar reuniones regionales y una mesa de trabajo mensual, además de establecer tres comités que 

darán seguimiento a las obras inconclusas. (María Antonieta Islas, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-La corrupción, igual de grave que el narco: La corrupción en México es un problema “tan importante y 

negativo” como el narcotráfico, es un arma más en esta “guerra de poderes”, que afecta la imagen del país y “debilita el 
sistema social de una manera brutal”, asegura Antonio Garrigues Walker, fundador e integrante del Comité Ejecutivo de 

Transparencia Internacional de España. En el Índice de Percepción de la Corrupción 2010, México se ubicó en la posición 

98 de 178 naciones. Al respecto, el también patrono vitalicio de la Fundación Ortega y Gasset advierte que de nada 
servirán las políticas públicas si no se disminuye aquel problema. El jurista español de 66 años, quien es parte de la 

Comisión Trilateral —fundada en 1973 por ciudadanos de Japón, Europa y Norteamérica, que entre sus filas ha tenido a 
Jimmy Carter y Bill Clinton y ha asesorado a los gobiernos de España y EU, entre otros— es tajante: o se “dificulta” la 

corrupción o no habrá crecimiento económico.  ¿Por qué es tan grave la corrupción? La corrupción afecta al 
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dinamismo y al crecimiento económico. Es una de las grandes enfermedades de la humanidad. “Considerarlo como un tema 

de primera página implica generar una sensibilidad frente a la ciudadanía. Si ésta se da cuenta de que es un problema 

nacional que afecta especialmente a las clases menos favorecidas, habrá una lucha contra la corrupción y el beneficio que 
puedan obtener de ese combate puede cambiar la realidad económica en cinco o 10 años. “Si en México se redujera la 

corrupción sólo en 50 por ciento, la riqueza se multiplicaría por 10 o 15.” Corromper parece un acto cotidiano… Quien 
piense que la corrupción es un mal necesario y que no tiene tanta importancia, se equivo-ca radicalmente.  “Incluso, la 

pequeña corrupción, las mordidas, que en algunos casos representa hasta ocho por ciento del gasto mensual de un 

ciudadano, es un tema tan importante y negativo como el narco y afecta al futuro de los países. “Un país que se abandona 
en la corrupción, se abandona para siempre. No se puede corregir en dos días, son procesos muy lentos, pero se puede 

hacer con medidas concretas y procesos completos.” ¿La corrupción incentiva el narco en México? Claro. El debate 
sobre la regularización de las drogas no es un tema fácil, pero el que los temas sean complejos no nos pueden eliminar 

nuestra obligación de afrontarlos.  “El tema del narco lo tenemos que empezar a asumir como una auténtica guerra de 
poderes, que la tienen ganada el gobierno y el pueblo mexicano, no hay duda, pero hay países como EU o Colombia que 

algo tendrán que hacer porque tienen tal dimensión global que se tienen que afrontar así.  “El tema del narco empeora y lo 

mismo pasa con la corrupción. Una civilización que empieza a asumir estos problemas como invencibles, es una señal muy 
mala.”  ¿Puede considerarse que es un arma más en esta “guerra”? Sin duda. Afecta a la policía y al sistema 

judicial. Si corrompes el sistema judicial estás debilitando todos los mecanismos de defensa jurídica y de la ciudadanía 
hasta límites impensables.  “Eso debilita el sistema social de una manera brutal y es ahí donde se tiene que luchar. La 

ciudadanía debe estar consciente en que se está jugando su futuro. Ningún país desaparece por esa causa, pero se puede 

vivir dignamente o indignamente disminuyendo la corrupción.”  ¿Qué implica ese resultado para México, si se 
presume como democrático? En ningún caso es positivo. No van a cambiar las cosas, mientras no haya un cambio 

radical. A México le afecta negativamente el tema del narcotráfico y también le afecta la corrupción. No exageraría el 
dramatismo, lo que sí es que en el mundo anglosajón este índice de transparencia lo tienen muy en cuenta y debe hacerse 

caso. ¿La corrupción es capaz de frenar las políticas públicas, las reformas? Afecta todo, especialmente los temas 
de pobreza, beneficencia, sanidad, educación. La corrupción es un peligro en todos los sectores, hasta en el agua. “La 

corrupción pequeña afecta a la moralidad. Un ciudadano que tiene que estar dando mordidas permanentemente, ¿qué tipo 

de moral y capacidad ética va a tener? ¿Cómo puede castigársele si la culpa la tiene un sistema que se podría corregir y no 
se corrige? “México puede mejorar de una manera decisiva sus mecánicas de transparencia y control, y sería un cambio 

radical en todos los sentidos, sobre todo en la calidad de vida. La ausencia de corrupción generan riqueza, no al revés.” 
¿Qué tan importante es la transparencia?-La cultura de la legalidad contra la corrupción es clave. Estos temas no los 

arregla el estamento político, porque no está en condiciones ya de afrontarlos, lo tiene que abordar la sociedad civil.  “La 

transparencia hace más difícil la corrupción. Si un ciudadano es capaz de saber lo que hace el municipio en el que vive, lo 
que gana el presidente del municipal y en qué se gasta, si todos tuviéramos organizaciones transparentes, incluido el 

mundo empresarial, las cosas mejorarían de manera importante.  “La transparencia no elimina la corrupción, pero la hace 
mucho más difícil. La ciudadanía y los medios deben luchar para que la ley de transparencia no sea cosmética y se aplique 

a rajatabla.” (Nayeli Roldan, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que entre más pasan los días, entre la clase política priista se confirma que la legisladora federal Carolina Viggiano será la 

abanderada del tricolor rumbo a la alcaldía de la capital hidalguense en la elección de 2011. Con esto, Viggiano dejaría 
atrás las aspiraciones del diputado local Alfredo Bejos, además de la también diputada federal Paula Hernández, del 

secretario estatal del Trabajo, Víctor Kanán, entre otros suspirantes que buscan la nominación. 

que hablando de legisladores federales, en los comederos políticos del estado se insiste en que tres diputados 

hidalguenses del Congreso de la Unión se integrarían a nuevas responsabilidades al arrancar la próxima administración 
estatal, que presidirá Francisco Olvera Ruiz.  

que candil de la calle, oscuridad de la casa resultaron los profesores que ayer asistieron a la entrega de computadoras en 

un salón de eventos de Pachuca. Los mentores, provenientes de diferentes regiones de la entidad, estuvieron muy bien 

portados y hasta lanzando porras durante los discursos. Pero cuando comenzó el reparto de los equipos comenzaron las 
carreras, empujones, gritos y palabras altisonantes entre los docentes que peleaban afanosamente por conseguir una de 
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las minicomputadoras. Bueno, si hasta parecía que estaban repartiendo claves. 

que ahora que están de moda los operativos contra el transporte público pirata, todo parece que esto se quedará en 
buenas intenciones por parte del Instituto Estatal del Transporte en lo que resta de la presente administración. Y es que 

difícilmente en la oficina de Sixto Hoyos podrán poner orden en poco tiempo a un problema tan complejo como lo es el de 
las unidades irregulares, por lo que podemos anticipar que tolerados y piratas seguirán circulando sin mayores problemas.  

que José Rodrigo Aladro Esquerra, delegado estatal de la Corett, pudiera ser el caballo negro en la carrera por la 
candidatura del PAN a la presidencia municipal de Pachuca. Aunque para muchos pasa como un desconocido en materia 

política, habrá que ver qué virtudes le encuentran sus compañeros de partido. 

que a marchas forzadas trabajan los chicos de Cuauhtémoc Ochoa en el Río de las Avenidas para tener todo listo y poder 

inaugurar este domingo la ruta ciclista montada sobre el camellón, además de los aparatos para hacer ejercicio que se 
encuentran en el lugar. Por lo pronto el domingo se espera la presencia de cientos (si no es que miles) de hidalguenses 

dispuestos a pedalear en familia en ese nuevo centro de convivencia. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ya se descubrió el porqué de la tardanza en las obras de reencarpetamiento de las calles aledañas a la Plaza 
Independencia. Dicen que al ingeniero a cargo del proyecto se le salió decir que en las mañanas no trabajan, por lo que 

en el ayuntamiento ya analizan si les piden que trabajen desde temprano para terminar más pronto, si no de qué sirve 
entonces que estén cerradas las calles si de todas maneras no están trabajando. 

Que ayer en el foro económico del PRD, mientras la diputada María Estela Rubio leía su crítica sobre la deuda de 
Hidalgo por mil 500 millones de pesos para la refinería, Teresa Samperio se sintió tan ofendida por lo que escuchaba que 

no se aguantó y comenzó a vituperar en contra de la diputada, al grado que le reclamó que para qué se quejaba si en el 
Congreso levantó su dedo para aprobar la deuda. Al final, se enfrascaron en una discusión, pero como siempre, sin llegar a 

nada. 

Que hablando del foro económico del PRD, dicen que en la universidad del Cenhies le cerraron la puerta en las narices a 

Pedro Porras para evitar que hiciera en esa escuela su show, además que hicieron llegar una circular a todos los alumnos 
donde les prohibían que asistieran a dicho foro. Pero la pregunta en este asunto es que cómo Pedro Porras se atrevió a ir 

a pedir permiso a territorio priista y, más, que está manejado por la ex alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga. 

Que el coordinador de los diputados en el Congreso local, Roberto Pedraza, todavía cree en las bondades del gobierno 

panista. Dice que está completamente decidido a mandar un escrito formal a Pemex para que devuelvan a Hidalgo los mil 
500 millones de pesos que invirtieron para los terrenos de la refinería y lo más cómico es que espera una buena respuesta. 

Que ayer las familias de los detenidos en la comunidad de Dios Padre, Ixmiquilpan, anduvieron de gira por varias oficinas 
gubernamentales. Dicen que primero fueron a la Comisión de derechos Humanos donde casi casi se enfrentaban a 

golpes con el personal que ahí labora, hasta que salieron a atenderlos, y de ahí se apostaron en las afueras del palacio de 
Gobierno para reclamar por sus familiares detenidos. Al final, todo resultó conforme a los planes y no hubo nada qué 

lamentar, pero se espera que estén ahí un buen tiempo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo que pretendemos es que se abran las puertas a inversionistas locales, pues ya no podemos seguir esperando a 

canadienses, coreanos o chinos.” Camilo Fayad Medina, presidente del Consejo Ciudadano de Huejutla, sobre la 
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reactivación del parque industrial en esa región del estado.  

“Se hizo un esfuerzo muy importante con la constructora que realiza la obra, vamos a redoblar y agilizar esfuerzos para 
terminar la obra lo más antes posible.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la urgencia de terminar con la 

remodelación del Centro Histórico de Pachuca. 

“Hemos hecho declaraciones personales de forma independiente, pero vaya que hace falta ese dinero para el estado, la 

idea es que el dinero se regrese.” Roberto Pedraza, diputado local del PRI, sobre la deuda de Hidalgo por la refinería. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Comenta que “en un acto incongruente” por parte del ayuntamiento de Pachuca, desde 

esta semana se retiró el reloj monumental del logotipo institucional y fue sustituido por la silueta de la diosa del viento. 

Para los inconformes, fue de muy mal gusto el proceder los funcionarios para festejar el cumpleaños 100 de la centenaria 
torre… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Ahora resulta que el parque cultural David Ben Gurión será convertido en un complejo 

similar al de Disneylandia... ¿Qué pensaría de ello Byron Gálvez?... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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